



NEUES VON DER NET



Die Neckarentzalleitung ist in Betrieb

Seit 6. Dezember transportiert die Neckarentzalleitung (NET) Gas in Richtung Heilbronn und Stuttgart. Die Inbetriebnahme wurde Mitte Januar mit einem Festakt in Bietigheim-Bissingen gefeiert.

Nach rund neun Monaten Bauzeit war es soweit: Am Nikolaustag strömte erstmals Gas durch die NET. Die neue Leitung verläuft von Wiernsheim über Eberdingen, Vaihingen a. d. Enz, Oberriexingen, Sachsenheim und Bietigheim-Bissingen bis südlich von Löchgau. Insgesamt wurden auf der 28 km langen Leitungstrasse rund 2.000 Rohre mit einer Länge von jeweils ca. 16 Metern, einem Durchmesser von 50 cm und einem Gewicht von je 2,5 Tonnen verbaut und bis mit rund 2.200 Schweißnähten verbunden.

Die NET leistet einen wichtigen Beitrag für die Versorgungssicherheit in Baden-Württemberg und

insbesondere im Raum Ludwigsburg. In Zukunft wird die NET klimaneutrale, grüne Gase und Wasserstoff transportieren.

Bereits parallel zum Bau der Trasse wurde mit Rekultivierungsarbeiten begonnen. Rund 60 % der Flächen konnten bereits wiederhergestellt werden. Die Arbeiten werden in den nächsten Monaten fortgeführt; dazu zählen beispielsweise Asphaltarbeiten zur Wiederherstellung von Rad- und Wanderwegen. Im Zuge des Baus der Neckarentzalleitung entstandene Beschädigungen werden dabei behoben und der Ausgangszustand wiederhergestellt. Am 18. Januar feierte terranets bw die Inbetrieb-

nahme der NET bei Bietigheim-Bissingen.

►► Erfahren Sie mehr zur Inbetriebnahmefeier auf Seite 2.

Liebe Leserinnen und Leser,

2016 starteten wir das Projekt „NET“. Sieben Jahre später stehen wir mit Aufnahme des Gastransports vor dem offiziellen Abschluss dieser Baumaßnahme. In den nächsten Monaten arbeiten wir weiter an der Wiederherstellung der in Anspruch genommenen Flächen.

Ich danke allen am Projekt Beteiligten, die mit Einsatz und Engagement zum Erfolg beigetragen haben. Mein Dank gilt auch den Städten und Gemeinden entlang der Leitungstrasse, den beiden Genehmigungsbehörden sowie den Bürgerinnen und Bürgern in der Region für ihre konstruktive Haltung gegenüber diesem wichtigen Infrastrukturprojekt. Sie haben alle dazu beigetragen, dass die NET für die sichere Versorgung mit Gas zur Verfügung steht.



Ihr
Christoph Kröhnert
Projektleiter NET



FAKTEN ZUM PROJEKT

- Träger terranets bw GmbH
- Inbetriebnahme Ende 2022 erfolgt
- Vorhaben Bau einer 28 km langen Gashochdruckleitung von Wiernsheim bis südlich von Löchgau
- Nutzen Steigerung der Transportkapazität, zusätzliche Absicherung



Lassen Sie die Veranstaltung **HIER** Revue passieren.

V.l.n.r.: Katrin Flinspach, Thekla Walker, MdL, und Dirk Güsewell hielten Grußworte.

Gelungener Festakt zur Inbetriebnahme

Am 18. Januar feierte terranets bw gemeinsam mit rund 100 geladenen Gästen die Inbetriebnahme der NET. Vertreter:innen von Kommunen, Energieversorgern, Verbänden und Politik sowie den beteiligten Baufirmen und Dienstleistern kamen auf einem ehemaligen Rohrlagerplatz bei Bietigheim-Bissingen, Ortsteil Metterzimmern zusammen, um den erfolgreichen Abschluss des Bauprojekts gemeinsam mit dem Projektteam zu begehen.

Grußworte sprachen Thekla Walker, Ministerin für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft in Baden-Württemberg, MdL, Dirk Güsewell, Vorsitzender des Aufsichtsrats der terranets bw und Mitglied des Vorstands der EnBW Energie Baden-Württemberg AG, sowie Katrin Flinspach, Geschäftsführerin der terranets bw. Alle drei betonten die Bedeutung einer zukunftsfähigen Gasinfrastruktur für ein klimaneutrales Energiesystem ebenso wie

die wichtige Rolle der NET für die Versorgungssicherheit im Land. Den Ansprachen folgte der symbolische Akt der Inbetriebnahme an der Armaturenstation Metterzimmern.



Die symbolische Inbetriebnahme der NET durch Dirk Güsewell, Thekla Walker, MdL, und Katrin Flinspach.



Katrin Flinspach dankte in ihrem Grußwort den am Projekt Beteiligten.

IMPRESSUM

Herausgeber: terranets bw GmbH | Am Wallgraben 135 | 70565 Stuttgart | leitungsprojekt@terranets-bw.de | www.terranets-bw.de
Geschäftsführerin: Katrin Flinspach | Inhaltlich Verantwortliche: Rebecca Penno, Linda Grösch
Fotos: terranets bw (1 - 2) | © 2023 terranets bw GmbH